

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos

PAGO ADELANTADO

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

ANUNCIO

El día 6 de Junio y hora de las once de la mañana, tendrá lugar en la Notaría del que suscribe, Juan Bravo 35, la subasta de dos casas en la calle de Juan Bravo números 18, 44 y 46; otra Judería Nueva número 3, otra Melitón Martín número 12, otra Muerte y Vida número 11, huerta y casa en la calle del Pozo, y otras casas en la misma calle.

El precio y condiciones, constan en el pliego que estará de manifiesto en dicha Notaría.

Segovia 27 de Mayo de 1900.—Angel de Arce Rodríguez.

EL ECLIPSE DEL SOL EN SEGOVIA

Aunque solamente como aficionado del momento, y por pasatiempo y no como trabajo científico, voy á dar á conocer algunos datos tomados durante el pasado eclipse. El aparato de que me he servido ha sido un Taquímetro Troughton gran modelo provisto de un cristal rojo ligeramente ahumado, colocado en el objetivo. El lugar de la observación ha sido el jardín de la casa de la Plaza de San Geroteo número 1, cedido galantemente por su actual inquilino; el aparato estaba previamente corregido. Además me ha servido de barómetro anerode con su correspondiente termómetro, un termómetro al aire libre y un reloj.

El Taquímetro es un aparato que consta de un anteojo de gran potencia, dos círculos (divididos en cien partes llamadas grados y cada grado en cien minutos), uno horizontal y otro vertical, graduado el primero en el mismo sentido que se mueven las manillas de un reloj, que mide ángulos azimutales y que contados á partir de la meridiana magnética, se llaman rumbos, el segundo graduado también á partir de su punto más alto, mide ángulos que se llaman zenitales, tiene además una brújula para orientarlo, niveles, nonius etc., etc.

Puesto el reloj en hora con arreglo á la de Madrid y el aparato en estación, orientado con la meridiana magnética, esperé no sin cierta impaciencia el comienzo del sublime espectáculo á que estábamos atentos la mayor parte de los españoles.

Empezó el eclipse á las 2 horas, 33 minutos y 27 segundos, hora de Madrid, no siéndome posible observar el sol con el aparato, porque á la altura á que estaba sobre el horizonte, no pude elevar el anteojo lo suficiente; pero colocado en la dirección leí como rumbo 97 g-4', empezó á entrar la sombra por la parte inferior derecha, la temperatura á la sombra era de 25° centígrados. A las 3 horas, 7 minutos y 30 segundos, alcancé ya con el aparato el disco solar con un rumbo de 107 g-80', marcando el barómetro 612^{mm} de presión y un termómetro 23° 50'.

A las 3 horas 19 minutos y 20 segundos el rumbo era de 111 grados—32 minutos y el ángulo zenital 60 grados—5

minutos, el aspecto del cielo, despejado, menos cerca del sol que existían pequeñas nubecillas que parecían copos de algodón, el barómetro marcaba 612,5 milímetros, y el termómetro del mismo 21 grados, el termómetro al aire libre, á la sombra, 23 grados.

A las 3 horas 30 minutos el rumbo era de 113 grados—80 minutos, el ángulo zenital 53 grados—46 minutos.

A las 3 horas 57 minutos, procedí á medir el ángulo que formaban las rasantes á los extremos de la sombra que había penetrado en el sol encontrando los rumbos de 115 grados—8 minutos y 114 grados—30 minutos, cuya diferencia, 78 minutos, mide este ángulo proyectado sobre el horizonte, la presión barométrica era de 613 milímetros, la temperatura de su termómetro 21 grados 50 minutos y al aire libre 22 grados 50 minutos.

A las 3 horas 50 minutos correspondió aproximadamente el máximo del eclipse. En este período el sol presentaba en su parte descubierta un brillo deslumbrador y estaba como surcado por una serie de circunferencias que se cortaban unas á otras, formando brillantes líneas de fuego, mezcladas con otras de menor brillo y con un carácter oscilante semejante á llamaradas; el rumbo observado era de 117 grados—30 minutos el ángulo zenital 57 grados—60 minutos, la presión barométrica 612,50 milímetros, la temperatura de su termómetro 22 grados—5 minutos y la correspondiente al aire libre á la sombra 22 grados. El aspecto del día en este momento era al comienzo del anochecer, pero con tono diferente, la luz daba un tinte particular á los objetos especialmente á las personas, que tomaban la lividez cadavérica, enseguida empezó el sol á descubrirse por la parte por donde había entrado el cono de sombra, empezando el último período.

A las 4 horas y 2' el rumbo fué de 119 g-10' el ángulo cenital 59 g-30' la presión barométrica 600^{mm}, la temperatura de su termómetro 21° y la correspondiente al aire libre 21° 5'.

A las 4 horas 10' el rumbo era de 120 g-75' el ángulo zenital 61 g-44' el barómetro marcaba 611^{mm} su termómetro 23° y el punto al aire libre 21,5°.

A las 4 horas 32' el rumbo fué de 124 g-82' ángulo zenital, 65 g-83' barómetro 611^{mm} su termómetro 22° y situado al aire libre 22°, 10'.

A las 4 horas 43' el rumbo era de 126 g-23' el ángulo cenital 63 g-4' el barómetro marcaba 611^{mm} su temperatura 21,5 y la correspondiente al aire libre á la sombra 22°, 7'.

Por último á las 4 horas 58' y 54" terminó el eclipse; el rumbo fué de 129 g el ángulo zenital 70 g-4' la presión barométrica de 612^{mm} su temperatura 21° y la correspondiente al aire libre 23-8.

Estos datos sólo tienen una utilidad, relativa, por faltarme las coordenadas geográficas del lugar, y es la de marcar con bastante claridad la marcha del fenómeno, observando e la disminución bastante rápida de la temperatura ambiente aun á la sombra hasta un mi-

mun, en el período del máximo eclipse, aumentar lo luego aunque no con tanta rapidez: la presión barométrica, también ha sufrido un pequeño ascenso volviendo después á bajar y subir.

Para el estudiar la marcha del aparato siguiendo el movimiento aparente del sol y teniendo en cuenta la enorme distancia de este á la tierra, 148 millones de kilómetros, que serian necesarios 166 años para recorrerla con una velocidad de 100 kilómetros por hora, se ve el observador realmente transportado con la tierra por el espacio inmenso, causando admiración y respeto al autor de todo lo creado, y se da cuenta de la pequeñez é insignificancia, no solo del hombre, si que también de nuestro planeta, con relación á la inmensidad que nos rodea; pero al mismo tiempo no puede menos de admirar la privilegiada inteligencia de los fundadores de la astronomía moderna, el primero de todos el gran Copérnico, los continuadores de su obra Tycho-Brahe, Maestlin, Galileo, Kepler y por último Newton, descubridor de la gravitación universal, base fundamental de la Mecánica celeste.

IGNACIO VIZCAINO.

Segovia 29 Mayo 1900.

Fugaces.

En 20.000 se calcula el número de personas que salieron de Madrid el día 28 para presenciar el eclipse en los distintos puntos de su totalidad, é innumerables, como los mártires de Zaragoza que no pudieron contarse, son las de otras poblaciones que dejaron las comodidades del hogar para lanzar su vista al espacio desde la faja de sombra, después de pasar por los horrores de un viaje en tren de recreo.

Pongamos 20.000 más y tendremos 40.000, que á diez duros de gasto, término medio entre el aristocrata, el burgués, el pobre, hacen 400000 duros (2 millones de pesetas para contemplar durante un minuto y segundos, como el padre de la luz es oscurecido por un insignificante, astro que de él la recibe!

Seguramente si cribásemos á toda esa legión de entusiastas admiradores del fenómeno celeste quedaría en el harnero, entre glorias de la ciencia astronómica que dominan las maravillas del Cosmos y personas, propiamente dichas, de cultura bastante para comprender las leyes astronómicas, algún ciento.

Las demás pasaríamos por los agujeros como la mala semilla para formar en el montón de la masa indoceta, que vamos á apreciar un suabundancia como á ver una corrida de toros. Además suponiendo que otros dos millones de individuos abandonaron el trabajo, se fueron de juerga, y gastaron cada uno otra peseta, tendríamos que el eclipse nos ha costado un millón de duros.

No son censuras, sino que con tales datos, pre'endo deducir una consecuencia.

¿Qué signi'ca el hecho? ¿Deseos de saber? ¿Quia! Abundancia de dinero y plétora de bienestar digan lo que quieran los t'ricos majaderos que cual mosca zumbona ó llorones de e hierro está siempre diciendo que España es el pueblo más pobre del mundo. ¿Como que si yo fuese Villaverde desperdicia'ba la lección.

En el próximo presupuesto, esta'leceria un impuesto especia' sobre el eclipse de 1905 intervend'ia ferrocarriles y bicicletas, monopolizaria cristales, cerillas y teas, y quien quisie-

ra observarle á duro por barba, sin exceptuar las niñas.

¡Ah! Y conste que por error se dijo en el artículo El eclipse en Segovia, que comenzó á las 2,23' y 27" en vez de las 2,33' y 23", rectificación que se hace por ser importantísima.

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 29

Pasada la fiebre del eclipse de sol, han vuelto á recobrar su animación los círculos políticos, haciéndose hoy comentarios sobre la negativa á la audiencia que habian solicitado de S. M. la Reina, los industriales de la Unión Nacional.

El señor Silvela, hablando con los periodistas, después de su despacho con la Reina, ha dicho que algunos periódicos, no sólo se ocupaban de juzgar con dureza sus resoluciones, sino que le atribuían palabras que no habia pronunciado.

Se refería, sin duda, con esto, á los que le atribuían haber dicho que la iniciativa de la suspensión de audiencias particulares habia sido tomada «única y exclusivamente por la Reina», noticia publicada en estos términos por «La Correspondencia».

El jefe del Gobierno ha repetido que el no recibirse á la comisión de los gremios, sólo obedece al hecho de hallarse en suspenso las audiencias de Palacio.

Ocurre además—dijo—que en la carta de los representantes de los gremios, solicitando audiencia, se fijaba el día y la hora, cosa antirreglamentaria en las prácticas de Palacio, y que en uno de los párrafos de dicha carta se consignaba la resolución de las Cámaras de Comercio de no pagar tributos.

Las audiencias particulares—concluyó diciendo el señor Silvela—claro es que son concedidas siempre por su majestad; pero no es menos cierto que cuando se solicitó la de los industriales, ya las audiencias habian sido suspendidas.

Hoy por la mañana han despachado con S. M. la Reina los ministros de Hacienda y Gobernación.

El primero puso á la firma dos decretos de ascensos reglamentarios en el cuerpo de abogados del Estado, señores Carlier y Calvo, y el Sr. Dato, varios de honores de jefe de Administración.

El Sr. Villaverde ha manifestado que la recaudación durante los últimos cuatro meses, ha dado resultados muy satisfactorios.

DE LA GUERRA

Participan á «Daily Mail» desde Lorenzo Marqués que el presidente Kruger se encuentra en Pretoria pronto á escapar.

Al efecto tiene dispuesto un tren especial, con la máquina constantemente en presión, para ponerse en marcha sin demora tan pronto como se señale la proximidad de las tropas inglesas á la capital de la República sudafricana.

Añade el Corresponsal que el Gobierno boer ha enviado a Holanda una expedición de treinta y seis cajas de metálico numerario.

Agrega, por fin, el despacho que se trata de trasladar por lo pronto la residencia del Gobierno transvaalense a Waterval-Boven, estación situada en la línea férrea de Pretoria a Delagoa. Después, y cuando sea preciso, se trasladará la capitalidad a Lydenburg, como último baluarte para la resistencia.

—El corresponsal en Lorenzo Marqués del periódico el «Daily News», telegrafía que el generalísimo Pedro Botha llegó a Pretoria con objeto de conferenciar con Mr. Krüger acerca de las condiciones bajo las cuales puede llegarse a estipular la paz.

Telegrafían a «The Morning Post» desde Lorenzo Marqués que el presidente Krüger ha dictado una proclama ordenando a todo el vecindario de Johannesburgo evacuar la población, donde correrían los habitantes gran peligro a consecuencia de que puede llegar el caso de que sea necesario destruir la ciudad y las minas, para que no se aproveche de ellas el invasor.

CAVOUR

Consecuencias de un desafío

Era el 1.º de Abril y los céfiros de la primavera jugueteaban por el campo sobre una magnífica alfombra de esmeralda. Los primeros rayos del sol bañaban la tierra, dando a la vegetación impulso, cuando por solitaria senda rodaba con rapidez una carretela elegantísima, cuyos soberbios corceles hicieron de repente alto, junto a las tapias de un soto.

Abrió un lacayo la portezuela, y cuatro jóvenes se apearon del lujoso carruaje, todos ellos provistos de su correspondiente capa, porque el frío se dejaba aun sentir a consecuencia de la nieve caída en el mes anterior, que coronaba los montes de blanquecinas cúspides. Aquellos misteriosos personajes, en vez de encaminarse hacia algún asilo, dirigieron a un terreno árido y desierto, sin detenerse hasta haber perdido de vista la carretela, que permanecía como clavada en el punto donde había hecho alto.

Al llegar a la pequeña llanura, dirigieron los cuatro jóvenes la azorada vista a todas partes, y dos de ellos arrojaron sus capas en el suelo, colocándose uno enfrente de otro, y un segundo después habían cruzado sus espadas, que centelleaban refulgentes más de un cuarto de hora, hasta que cesó la lucha, y agrupándose los cuatro jóvenes, separaron de nuevo, y los mismos que con tanto denuevo acababan de blandir sus espadas, se colocaron a la distancia de unos treinta pasos uno de otro, mostrándose impertérritos cada cual con su pistola en la mano.

Cruzóse uno de brazos y aguardó con la frente erguida que su contrario le disparase el arma. Salíó el tiro; pero afortunadamente no dió en el blanco; entonces aguardó el otro con la misma impavidez que su rival la mortífera bala, vomitóla el cañón, y saltó el sombrero del impertérrito joven, que ni siquiera se inmutó. Apináronse los otros tres a su redor, y regresando pausadamente los cuatro a donde estaba el carruaje, volvieron a introducirse en él; crugiendo la fusta del cocheró junto a las diminutas orejas de los corceles, que fogosos se lanzaron a escape a Madrid, y media hora más tarde paróse la elegante carretela a la puerta de una fonda, descendiendo de ella los cuatro jóvenes. ¡Mozo! gritó uno de ellos dando recias palmadas en una mesa.

—¡Señor!—Respondió un joven muy listo al parecer. Condúcenos a una habitación aislada donde nadie pueda enterarse de nuestra conversación, y sírvenos cuatro almuerzos. Síganme ustedes—y les condujo a una habitación que daba al jardín, diciéndoles; aquí pueden estar seguros de que nadie los oirá.

No nos detendremos en detallar el aseo y buen servicio de la mesa, que ocupaba el centro del comedor, baste decir que todo era de lujo, en finísimos manteles, en elegantes cubiertos de plata, los vasos de cristal tallados y copas de diferentes hechuras y dimensiones, colocado todo con inteligencia y simetría.

Ahora, compañeros, sería bueno entonar algún brindis de triunfo, dijo uno de los que habían servido de padrinos, y llenando las cuatro copas exclamó: ¡Brindo por la indisoluble amistad que ha inaugurado el lance de hoy entre dos valientes! ¡Brindo por el Conde! gritó con entusiasmo el otro padrino, y después de haber apurado todos sus respectivas copas, estalló una explosión de vítores y palmadas. ¡Bien, bravo, bravísimo! dijo el Conde (uno de los dos combatientes)—confieso que me ha asombrado tanto el denuedo como la destreza de usted.

Y no ha sido menor mi admiración al ver que la habilidad de usted ha hecho inútiles todos mis esfuerzos, objetó el capitán (que era el otro adversario); ha sido usted tan valiente como generoso.

Se ha contentado con atravesar de un balazo mi sombrero... este sombrero que guardaré como una joya preciosa... como una memoria de mi más íntimo amigo.

Queríamos matarnos por una disputa insignificante; pero en lo sucesivo no la alterará nuestra amistad.

Vengan esos cinco, señor conde.

—Con toda el alma—¡ajo aquí, y estrechando la mano del capitán, añadió:—Fuera cumplimientos entre nosotros, desde hoy hemos de tratarnos como hermanos; te juro fidelidad de amigo, capitán.

—Yo te juro amistad sincera, conde.

—¡Viva la amistad! gritaron los dos padrinos.

—¡Un brindis general a la cuádruple alianza! porque desde hoy quedamos ligados en indisolubles vínculos los cuatro que estamos aquí.

—¡Brindo por la amistad! —exclamó el conde.—Y yo por la cuádruple alianza —¡ajo el capitán.

—¡Viva!—gritaron todos, terminando así aquel lance, en el cual momentos antes dos hombres se batían con encarnizamiento, disputándose cada cual el título de vencedor.

AURELIA SANTOS SASTRE.

Mayo, 1900.

CONTESTACIÓN A UNA FUGAZ

«En las Fugaces del día 23 se interroga acerca del fenómeno atmosférico que se presentó el día 27, en pleno día, ó sea cuando el sol se hallaba en las proximidades de nuestro meridiano.

El fenómeno, aunque raro por su escasísima frecuencia, no reviste caracteres anormales no obstante haberse verificado en un día sereno y de atmósfera, al parecer limpia.

Durante este mes han caído sobre los alrededores de Segovia 113'59 milímetros de lluvia; el día 25 fué semidespejado y el 26 y el 27 despejados y con bastante calor, factores todos que contribuyeron a una evaporación excesiva, produciendo, según indicación del higrometro, una cantidad de humedad en la atmósfera bastante para que en ella flotasen pequenísimas gotas de agua, ó mejor dicho, vesículas de vapor que, al difractar los rayos solares, dieron origen a los anillos de colores irisados que se observaron en la mañana y tarde del día 27.

Si queremos obtener el efecto prácticamente, humedecemos con el aliento un cristal, y mirando por él la luna ó la llama de una bujía, las veremos rodeadas de halos enteramente semejantes a los que presentó el sol.

Gracias mil, al amigo Navarrete, de quien proceden los anteriores datos, que se reciben como de Maestro, pues aquí somos profanos en las cosas que pasan de tejas arriba.

LA PROVINCIA

RIAZA.

En la semana próxima pasada ha tomado posesión en el cargo de juez de Instrucción de este partido, para el que había sido nombrado, el que lo fué antes de Solsona (Lérida), D. José López Carmona.

También se ha puesto al frente de la fuerza de la benemérita, que forma la línea de Rianza, el joven teniente D. Pedro de Vaca Guzmán el Bueno.

Con este motivo han recibido una y otra autoridad numerosas visitas de las personas más caracterizadas de esta villa, quienes han quedado altamente satisfechas de la excelencia

de las cualidades que a tornan a los Sres. Carmona y Guzmán el Bueno.

Sean bien venidos.

El mercado de hoy ha estado más animado que los anteriores, aunque con una baja en los precios de cereales de 0'50 pesetas fanega.

Se han cotizado a 9'75 pesetas fanega de trigo; cebada, a 7'50 pesetas ídem; centeno, 7'75 pesetas ídem; avena, a 4 pesetas, y patatas, a 1'25 pesetas arroba.

El eclipse ha despertado la curiosidad de todos los del mercado, viéndose provistos de sus correspondientes cristales ahumados, hasta los de los pueblos limítrofes, que siguieron con verdadero interés las evoluciones verificadas desde el primero al segundo contacto.

La luz que fué disminuyendo paulatinamente nos dejó envueltos en un crepúsculo vespertino, que llevó el temor a las aves principalmente de corral, que corrieron a refugiarse a sus respectivos albergues.

El descenso de temperatura fué insignificante, dejándose sentir una brisa agradable cuando el eclipse llegó su plenitud.

EL CORRESPONSAL

Mayo 28 de 1900.

EXÁMENES DE INGRESO

EN LA

Academia de Artillería

Día 29

APROBADOS EN EL PRIMER EJERCICIO

No aprobó ninguno.

D. Luis Peón y D. Bartolomé Obrador, presentaron certificación de otras Academias.

Dejaron de presentarse nueve candidatos a quienes correspondía examinarse.

APROBADOS EN EL SEGUNDO EJERCICIO

Solamente aprobó D. Luis Cifuentes y Rodríguez, con 12 grados en Aritmética y 11 en Álgebra.

MAYO	TIEMPO VIEJO
30	1842.—Decreto re-lucien-
MÉRCOLES	do las parroquias de Segovia.

UNA FIESTA AGRADABLE

El viernes último, con motivo del completo restablecimiento en la grave enfermedad que ha padecido, la esposa del estimado vecino del pueblo de Roda, D. Basilio de Frutos, y del feliz éxito de la operación que tan brillantemente ha realizado en la enferma el Doctor Gila, por indicaciones del distinguido médico de cabecera D. Matías Gil; se celebró en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla una función religiosa en acción de gracias, pasando después los numerosos invitados al merendero de «Somorrostro», donde se les sirvió un suculento almuerzo.

Terminado éste, la concurrencia visitó la renombrada fábrica de los Lavaderos, de la propiedad de los señores de Mompín, paseando luego por la feraz campiña de Lobones, hasta la hora de la comida que se les sirvió en el mismo merendero, constando de varios platos muy bien sazonados y destapándose a los postres gran número de botellas de rico Jerez.

Puso fin a tan agradable fiesta un animado baile, en el que tomó parte la gente joven, amenizándole una escogida orquesta de bandurrias y guitarras.

Entre los concurrentes recordamos a don Basilio de Frutos y su esposa, la protagonista de la fiesta; el médico de cabecera Sr. Gil, y sus hermanos D. Evaristo y D. Andrés, este último padre de la señora de Frutos, y los hijos de ésta D. Mariano, D. Filiberto y doña Catalina; D. Isidro Sanz y Señora; Doña Petra Berrocal; D. Gregorio Quesada y su señora; Doña Francisca Martín del Río y sus encantadoras hijas Rufina, Amparo y Enriqueta Quesada; D. Dionisio Lafuente y señora; Doña Isabel Sanz, D. Agapito Callejo y esposa; Doña Juana Sanz, D. Crescencio Callejo, Doña Casilia Díez, Doña Victoria ed

Frutos, D. Juan de Frutos y su esposa; doña Aureliana Peña con sus hijos D. Mariano, D. Pedro y Martina y Maximina; D. Faustino de Frutos, Doña Juliana Rubio y su bellísima hija Juana Callejo; Doña Antonia y su hija Petra de Frutos; honrando también la fiesta el Doctor Gila y un ayudante cuyo nombre siento no recordar.

Mil gracias anticipadas señor Director, por la inserción de estas líneas.

S. S.

Santos García y Fernández.

Segovia 28 Mayo.

NOTICIAS

Con motivo de la festividad de San Fernando, hoy correrán las aguas de las monumentales fuentes de San Ildefonso.

Ha sido concedida la permuta, según lo tenían solicitado, a los oficiales de cuarta clase de esta Intervención de Hacienda, D. Eugenio Domínguez y D. Federico Leal, nombrado este último para la Administración de Hacienda de la provincia de Salamanca.

A fin de evitar las continuas reyertas que de algun tiempo a esta parte se suceden entre militares y paisanos, el Sr. Gobernador civil ha prohibido los bailes de tamboril y dulzaina en la Capital.

Heridas graves

En el pueblo de Aillón fué capturado anteayer Julián García Rincón, confeso autor de las heridas causadas a su convecino Dorotheo Crespo, calificadas de graves, en reyerta que tuvieron ambos en la plaza de dicho pueblo.

La herida de mayor consideración es una puñalada en la espalda que pone en grave peligro la vida del Crespo.

Fuó detenido el agresor por la Guardia civil y puesto a disposición del Juzgado.

Comisión provincial

Ayer autorizó el señor gobernador civil de la provincia, los siguientes acuerdos de la Comisión provincial.

1.º Admitir para su lactancia en los Establecimientos de Beneficencia a la niña Faustina Marín, hija de Eulogio, vecino del pueblo de la Higuera.

2.º Que se reclame, al Ayuntamiento de Cuéllar, los datos necesarios para poder informar respecto del expediente que se instruye sobre concesión de una parcela de terreno al vecino de dicha villa D. Feliciano Quemada.

A espensas de la devoción de las jóvenes Sinforosa Pabón, Angelita Calle, María Isabel Gutierrez y Macaria García, tendrá lugar el día 3 de Junio en el pueblo de Abades una solemne función religiosa dedicada a la Virgen de los Remedios.

También parece que tienen preparados otros festejos públicos, con bailes, cohetes y fuegos de artificio.

Nuestro activo corresponsal en Bernardos nos dice lo siguiente:

El día 25 del corriente fueron bendecidas por el virtuoso é ilustrado párroco de esta villa, D. Galo Antonio Marinas, dos magníficas campanas de 72 y 54 arrobas respectivamente, las cuales han sido fundidas por los hermanos Menezo en el taller que al efecto tienen establecido en Segovia.

A las tres y media del día 25 fueron subidas al campanario, sin que ocurriera ningún incidente desagradable.

El vecindario presenció ambos actos, pudiendo asegurarse que faltarían muy pocas personas.

En el mismo día 25 se celebraron en esta parroquia los matrimonios de Tomás Herranz, viudo, con Petra Yagüe, soltera, y de Valentín Mateos, con Micaela Piñataro, ambos solteros.

El gobernador civil de Burgos ha participado al director general del Museo Arqueológico, que ha desaparecido una figura del atrio del templo de Santo Domingo de Silos y dos arquitas de inestimable valor histórico.

El gobernador añade que ha abierto expediente para depurar los hechos.

Se procederá con todo rigor contra los autores de la sustracción.

En el Casino Segoviano se celebró el domingo una agradable velada que se vio favorecida por una numerosa concurrencia de la cual formaban parte muy lindas mujeres.

Dió principio la fiesta con el recitado del monólogo «Mi beneficio», muy bien dicho por la señorita Ascensión Miguel, una joven y simpática artista que recibió por su esmerada labor muchos aplausos.

Después, esta misma señorita acompañó al piano con mucha maestría algunos trozos de música escogida que interpretó con gran inspiración y arte en el violoncello D. Mariano Miguel, otro artista de recomendables méritos.

Acabó la velada con un animado baile en el que lucieron sus gracias un ramillete de muchachas hermosas.

Itinerario de trenes

Aprobado por el Ministerio correspondiente el nuevo cuadro de trenes en breve se dará á conocer al público.

Empezará á regir desde el día nueve de Junio próximo.

Sabemos que sufrirán alguna modificación en las horas de llegada á esta Estación algunos trenes de mercancías y viajeros, y que el sud expreso que sólo pasaba por Segovia los jueves y domingos será diario, llegando á las nueve de la noche.

Habiendo teleografiado el capitán general de Cataluña al Sr. Dato, diciéndole que la familia del heroico teniente de la Guardia civil Sr. Górriz, muerto en el cumplimiento de su deber, carecía de lo más necesario, de los más urgente para la vida.

El ministro de la Gobernación, dando una nueva prueba de sus caritativos sentimientos, ha enviado al capitán general 5.000 pesetas para que se las entregue á la familia del inolvidable soldado que sacrificó su vida en defensa de la causa del orden.

VINO FOSFATADO EL PINAR véase anuncio en cuarta plana.

En Barcelona (Gracia), calle de la Granada núm. 38, tiene D. Pablo Aulá establecida una gran fábrica de órganos, armóniums y pianos que por su construcción sólida, sus voces potentes y sonoras y su notable economía sobre las fábricas extranjeras, bien merece ser honrado con frecuentes pedidos.

Tan excelentes condiciones están de manifiesto en los armóniums recientemente adquiridos por suscripción para las iglesias de Carrascal de la Cuesta y Caballar, pueblos de esta provincia.

Ayer se inscribieron en el Juzgado municipal, tres nacimientos y ninguna defunción.

De instrucción pública.

Ayer se inscribieron en el Gobierno civil los presupuestos escolares de Riguís y Cabezuela.

Como fluidificantes espectorantes para quitar la tos, los caramelos pectorales del médico Salas, éxito pronto, buen gusto, no contienen medicamento peligroso.

A 150 PSETAS CAJA

De venta en las buenas farmacias de España. Depósito en Segovia, farmacia de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 45.

Lo que ha costado el eclipse

En Madrid sólo se han gastado más de 35.000 duros.

El total de viajeros que salieron por las estaciones del Mediodía y las Delicias asciende á 7.538 personas.

Suponiendo que unos con otros hayan gastado cuatro duros en el viaje, resulta la cantidad de 30.152 duros.

A esto hay que agregar lo gastado en meriendas.

Un óptico de la calle del Príncipe vendió más de 10.000 aparatos especiales para observar el eclipse, á peseta cada uno.

Otro establecimiento de óptica, en la misma calle, expendió un centenar de cristales negros al precio de 8 pesetas cada uno.

Los vendedores ambulantes hicieron también su agosto vendiendo unos cristales negros, ahumados, al precio de 25 céntimos.

Los trenes que salieron para Argamansilla Azar y Naval Moral regresaron á la hora, marcada en el itinerario, sin que afortunada-

mente hubiera que lamentar ninguna desgracia.

Accediendo á los deseos de un estimado suscriptor, llamamos la atención del señor Administrador de Correos para que trate de evitar el incumplimiento de los deberes de cargo al peatón que lleva la correspondencia de Paradinas, pues en poco tiempo se han extraviado dos cartas con perjuicio notorio del destinatario.

Parece ser que dicho peatón no es todo lo celoso que debiera.

Ayer no se practicó ninguna cura en la casa de Socorro.

Tampoco hubo alta ni baja alguna en la Cárcel de la Capital.

Se ha hecho cargo interinamente de este Registro de la Propiedad, el distinguido letrado D. Joaquín Bartolomé, que ocupa uno de los primeros puestos entre los aspirantes á Registros.

Reciba el Sr. Bartolomé nuestro cariñoso saludo.

En la villa de Bernardos ha fallecido, el día 17 á los 56 años de edad, doña Lorenza del Pozo Llorenta, la cual, disfrutaba en aquel pueblo de toda clase de simpatías siendo su muerte generalmente sentida.

A sus hermanas doña María, doña Rafaela, y doña Filomena, á sus hermanos políticos D. Justo Santos y D. Zoilo de Andrés, y á la demás familia, enviamos nuestro pésame por tan dolorosa pérdida.

Según vemos en los periódicos de Madrid el astrónomo Sr. Arcimós que estableció su centro de observación en las inmediaciones de Argamasilla, para examinar las bandas negras del eclipse, cuyo estudio es de gran interés para la meteorología, llevaba como auxiliares á los ilustrados ingenieros de montes de esta Capital D. Joaquín M. Castellarnau y don Rafael Breñosa.

Las observaciones hechas por estos señores resultaron muy completas y de gran importancia.

La «Sociedad Económica Segoviana» ha acordado dirigirse en respetuosa instancia al señor Ministro de Agricultura, Industria y Comercio, solicitando se subvencione por el Estado dos obreros segovianos, para asistir á la exposición de París.

Parece que en igual sentido se dirigirá al Gobierno la Comisión provincial.

Muy de veras aplaudimos estas gestiones que seguramente habrán de contribuir á que los obreros segovianos tengan en aquel gran certamen la representación á que por muchos motivos tienen legítimo derecho, ya que no es tan insignificante el núcleo de obreros en esta Capital, injustamente olvidada por el gobierno en esta ocasión.

Telegramas detenidos.

De Madrid, D. Andrés Rodríguez, Constitución, 6.—Desconocido.

Por la Dirección general de Obras públicas se han dado las órdenes oportunas para que se haga el replanteo de las obras necesarias para la construcción de un puente sobre el río Eresma en la carretera de Cuellar á Arévalo, en lo que están sumamente interesados importantes pueblos de aquella zona, que hoy tienen que vadear el río con exposición y peligro.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una relación de fallecidos de tropa del disuelto Ejército de Cuba.

El capitán de Artillería y amigo nuestro D. Patricio de Antonio Martín, ha sido destinado á la Comisión liquidadora afecta al Parque de Madrid.

«La Época» dice que varios comerciantes de los que han pagado la contribución piden que por el Gobierno se adopten las oportunas medidas para, en el caso de un cierre de tiendas, ellos puedan abrir la suyas protegiéndose la policía contra toda agresión que se intentase por parte de la multitud. Dicen además que se debe abrir en el Gobierno un registro, en el cual estén anotados todos los que desean abrir las tiendas para que los proteja la policía.

La abeja es como todo el mundo sabe uno de los animales que más actividad despliegan

cuando el tiempo favorece su trabajo. El mejor de uno de estos útiles insectos es de una abeja de grano y pueden recolectar una cantidad de néctar en un día igual á su peso, si el tiempo es bueno y el campo regularmente abundante en flores. Supone esta colección la visita de cuarenta á ochenta flores que realiza en seis ó diez viajes.

Como no todos los individuos de una colmena se dedican al trabajo de la recolección puede calcularse el producto obtenido por el número de habitantes del enjambre pero teniendo en cuenta que la mitad se ocupan de almacenar miel, y la otra mitad en las operaciones necesarias en el interior de la colmena como son la construcción de panales y el cuidado de la cría de abejas en un enjambre compuesto de 20.000 individuos, puede producir en buenas condiciones algo más de un kilogramo de miel.

Muchas personas nos llaman la atención sobre la necesidad de que se coloquen en los paseos y jardines los bancos portátiles que durante la época del calor acostumbran á ponerse.

Trasladamos el ruego al Alcalde, así como el de que la música toque en el Salón de las cine, esperando atenderá nuestra súplica.

En el próximo verano se verificará en Albacete la fiesta de los Juegos florales organizados de acuerdo con el Ayuntamiento de aquella capital, adjudicándose 12 premios, correspondientes á otros tantos temas.

El plazo de admisión de trabajos terminará el 31 de Julio.

La Asociación de la prensa madrileña prepara para el 7 del mes próximo una corrida de toros.

La fiesta promete ser brillante. Habrá acoso y derribo de becerras, á cuyo efecto ven irán á esta corte los acosadores y derribadores, con sus trajes típicos de las ganaderías del marqués de Saltillo, Cámara Harco y Moreno Santamaría.

Dice «El Nacional» que prepara una historia curiosa de Paraiso sobre estafa, abuso de confianza y violación.

El Sr. Villaverde ha comunicado instrucciones reservadas á los delegados de Hacienda de todas las provincias referentes á los contribuyentes morosos.

Las negociaciones de Francia y España en lo que respecta á Marruecos se refieren á la delimitación con Río de Oro y Guinea.

Las potencias se hallan conformes en guardar el «statu quo» en Marruecos.

Tribunales

Causa por homicidio. Por el Tribunal de derecho, confirmando el veredicto del Jurado, fué absuelto libremente Matias Matanzas de Sigueruelo.

Sanlamiento para hoy. Procesado por malversación Luis Virseda y otros de Cantalejo, (Sapúlveda). Abogados Sres. Cicerres y Zamarriego. Procuradores los Sres. Alvarez y Labrador.

Estación meteorológica de Segovia. Observación del día 23 de Mayo de 1900, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°.....	683	67mm
Temperatura del aire.....	19	2
Id. máxima al sol del día anterior.....	34	0
Id. id. á la sombra.....	25	0
Id. mínima noche última.....	6	2
Id. id. á cielo descubierta.....	4	4
Viento: dirección.....	N.	
Fuerza aproximada.....	Brisa	
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas....		
Estado del cielo.....	Despejado	
El encargado, <i>Ildefonso Rebollo</i> .		

Reses que han salido del matadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer.

	Núm.	Kilogramos	Gramos
Yacuno.....	2	503	500
Lanar.....	42	404	500
Terneras.....	4	180	
Cabrío.....			
Cerdas.....			

Boletín religioso.
Santos para hoy. Santos Fernando III, rey de España, y Félix, Papa y mártir.

Cultos

La Misa y Oficio Divino son de San Fernando, con rito doble de primera clase con Octava y color blanco.

En San Miguel octavo día de novena, con sermón á cargo del distinguido orador don Leandro García, que desarrollará el tema «Dolores gloriosos».

ALBUM POÉTICO

CONSEJO

Niña que en lides de amor
ves dulces años pasar,
piensa, al gozar su favor,
que tienes que despertar
de ese sueño encantador.
Que es el amor una esencia
que arranca ardiente la brisa
á la flor de tu inocencia,
entre el beso, la sonrisa,
en el sueño y en la ausencia.
Que pronto la noche oscura
marchitará tu fragancia,
quedando de tu hermosura
para dolor y tortura,
recuerdos mil de la infancia...
Que los minutos de amor
son años ¡ay! que se alejan
con impulso aterrador
y solo en el alma dejan
de su paso, ira y dolor.
Que la brisa que respiras
siempre, de amor, en los labios,
ese desdén con que miras,
esos goces á que aspiras,
del espejo los agravios...
te repiten sin cesar,
yendo en pos de tu ilusión,
que es la hora de cerrar
las puertas del corazón
abiertas de par en par.
Debieras, niña, saber
que es un género el amor
del mercado del placer,
malo, si se va á vender.
y si se compra, peor.
Que la que del mal se alegra,
y á los hombres nos maltrata,
aunque nació para suegra
ha de quedarse... en beata.
¡y esa es la suerte más negra!

ARTURO URRERO.

Arévalo y Mayo de 1900.

ACADEMIA DE ARCOS

AVISO IMPORTANTE

Durante los meses de Junio, Julio y Agosto, se repasan rápidamente todas las asignaturas para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, especialmente las de álgebra, superior y analítica. Los alumnos serán acompañados á Bilbao por los Profesores.

Se necesita

un oficial de carretero, dándole buen salario y mantenciones. Darán razón en la Plazuela del Caño Grande, Carretería número 3, Segovia.

Anuncio

Con la rebaja del 10 por 100 de su valoración, se venden en pública y extrajudicial subasta dos casas sitas en esta Ciudad, calle de San Francisco números 15 y 15 duplicado procedente de menores.

El remate se celebrará el día 13 de Junio próximo y hora de las doce de su mañana en la Notaría de D. Gregorio Saez, Plazuela de la Reina Doña Juana número 2, en cuyo punto se hallan de manifiesto el el pliego de condiciones y títulos de pertenencia.

Se vende

en esta apital, calle del Puente de San Lorenzo número 25, una casa almacén, á plazos ó al contado. Para detalles dirigirse á D. Esteban Alvarez, procurador, Calle Recojo.

Pérdida

El día 23 se perdió un llavín en la Plaza Mayor. Se gratificará al que lo presente en la calle de Colón, número 7.

Mercados

Valladolid.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 100 fanegas de trigo, que se cotizaron á 42 reales las 94 libras (24'68 pesetas los 100 kilos 19'51 pesetas hectólitro), y 150 de centeno que se pagaron á 33 reales fanega.
Los precios á que hemos cotizado hoy en el mercado del Campillo han sido los siguientes:
Triguillo á 36 reales fanega; cebada á 31; garbanzos, de 90 á 105; habas á 35; avena á 22; algarobas á 34, yeros á 44.

Patatas nuevas á 0'35 pesetas kilo; idem viejas, á 2 arroba.
Harina extra, á 17 1/2 reales la arroba, con saco y sobre vagón en esta Estación; idem de primera á 16 1/2; idem de todo pan, superior, á 15 1/2; idem de segunda, á 14 1/4; idem de tercera á 9 1/2.
Harina de cuarta á 18 reales fanega, sin saco; comidilla, á 14; salvados, á 10, habijas, á 24, triguillo á 18.
La estación del Norte de esta capital, ha expedido el día 27 de Mayo las siguientes remesas de harina:

1 vagón de harina para Gijón, con 10.000 kilogramos.
Resumen: 1 vagón de harina con 100.000 kilos Avila
Quedaron ayer como corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente, los siguientes precios:
Trigo de 41'50 á 42'50 rs. fanega según clase.
Centeno de 33'50 á 34
Cebada precio de venta, de 35 á 37.
Algarobas, precio nominal, de 34 á 35.
Harina 1.ª extra, sistema cilindro, á 17 reales arroba.

Idem de 1.ª S. de piedra, á 16'50.
Idem de 1.ª P. á 16.
Idem de 2.ª P. á 13'50.
Salvados de todas clases de 7'50 á 8 rs. arroba.

Palencia

Trigo de 41 á 41 1/2 rs. las 92 libras.
Centeno á 32 reales las 90.
Cebada de 31 á 32 reales fanega.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.
Plaza de Guevara, núm. 2

ANUNCIOS

ESCROFULISMO, DEBILIDAD

VINO IODO-TANICO FOSFATADO ESPINAR

CURACION DE LAS ESCROFULAS, RAQUITISMO, ANEMIA, CLOROSIS, LINFATISMO, Debilidad general é Inapetencia.

Indispensable á los convalecientes.
Laboratorio Farmacéutico G. ESPINAR, Encarnación 10 y Coliseo 2, Sevilla.
—Vent.: Principales Farmacias y Droguerías. Calatayud, Farmacia de D. Ramón Cobei; Islas Canarias y América del Sur.

DELEGACIÓN EN SEGOVIA

SEGURO DE LOS NIÑOS

D. Ubaldo G. Garrido

Muerte y Vida, 11.—2.º

Cuenta más de 400 asegurados

LA PREVISIÓN PATERNAL

SOCIEDAD DE SEGUROS MÚTUOS

Carmen, 25 y Preciados, 28

Seguros de vida, de niños y jóvenes, obreros y populares de previsión.

DELEGACIÓN EN SEGOVIA

PARA LOS OBREROS Y POPULARES DE PREVISIÓN

D. Mariano de Cáceres y Tomé

Juan Bravo, 52, pral.

50 asegurados en la Capital

FOTOGRAFÍA

DE

B. MAESO

Buitrago 13

Novedades fotográficas, platinotipia, fotominiaturas, ampliaciones, fotografías de noche y á domicilio, instantáneas para niños.

Economía en los precios y perfección en trabajos.

Venta de casas

Se venden dos, una situada en la calle de los Estiradores, frente al juego de pelota de olo, con habitaciones para seis niquilinos, tra en el barrio de San Lorenzo, calle Tras de la Iglesia número 15.

En la Administración de este periódico informarán.

AGUAS MESO-TERMALES SULFUROSAS AZOADAS

y clorurado sódicas ferruginosas, arsenicales de

CALABOR (provincia de Zamora)

Contienen un litro de estas aguas analizadas fuera del manantial

Azoe, 23 centilitros cúbicos; Sulfuro de calcio, 170 gramos; Silicato sódico trib, 1531 id; Sulfato sódico, 81 id; Cloruro sódico, 85 id; Su furo de hierro, 2 id; Arseniato de ídem, indicios; Materia orgánica, indeterminada.

Se usan las bebidas; baños, duchas, chorros, inhalaciones y pulverizaciones.
En bebida, activan la función secretora del jugo gástrico, detienen las fermentaciones anormales y estimulan la contractilidad del estómago é intestinos, resultando las digestiones más completas acelerando en la nutrición los actos de asimilación y desasimilación.

En baños, duchas extra; obran como sedantes, son antisépticas y dermatico-reductoras. Su temperatura 26 1/2 grados centígrados, es la más apropiada para la curación de las enfermedades de la piel mucosas dermo-papilares.

La elección de las aguas de Calabor es en general en las enfermedades de la piel, que reconocen por causa artritis ó herpetismo y escrofulismo, pues contienen elementos considerados como específicos de estas diatesis.

Tienen acción especial además de las enfermedades de la piel en las blefaritis, keratitis, otoneurorice oceana, amigdalitis, faringitis, catarros bronco pulmonares, vaginales y aterosos particularmente si dependen de las citadas diatesis.

Se aplican también con notable resultado en el reumatismo, clorosi, anemia y enfermedades gastro intestinales por atonía en la secreción de los jugos y en las dependientes por retardo en la circulación de la vena porta.

Sustituyen con ventaja á los baños de mar en los niños escrofulosos ó linfáticos y adultos débiles ó nerviosos.

Da principio la temporada el 15 de Junio y termina el 30 de Septiembre.
NOTA. Se han hecho importantes reformas en el Establecimientos con pilas de mármol en el que habrá hospedería, y ha empezado á construirse otro con todo lo necesario para la mejor aplicación de sus aguas y en condiciones para todas las clases y fortunas.

El viaje se puede hacer desde la estación del ferrocarril de Benavente en coche ó automóvil y desde de la Zamora hasta la Puebla de Sanabria á cuya llegada esperan con caballerías para continuar á Calabor, que dista de la Puebla 14 kilómetros.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

O POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fr. casado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz».

CURA las dipsepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo des parecer el peso en el estómago, hinchura, la hinchazón del vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sea después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á la comida, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de censo y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falsa de reposo después de comer ó haberlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dipsepsias intestinales, cesando pronto las: DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á in. eccionarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo.

CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y c. tarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miguel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos

LA INFANTIL

Calle del Carmen, 10, Madrid.—Sucursal, Juan Bravo, 33, Segovia.

CASA ESPECIAL EN TRAGES PARA NIÑOS

UNIFORMES PARA COLEGIALES

Excelente surtido en trages para niños con arreglo á los últimos modelos en los siguientes géneros:

Vicuñas, cheviot, alpacas, dril y otros. Pardesús, paletot, gorras de todas clases, sombreros de paja, chalinás, cuellos y cinturones de charol y cuero blanco.

Esta casa cuyo primer lema es la formalidad, ha establecido el «Precio fijo» é invariable así que en ella puede comprar un niño, seguro de que no se le engaña.

VENTAS AL CONTADO

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.

Imprenta y Librería

DIARIO DE AVISOS DE SEGOVIA

TALLERES,

Plaza de Guevara, 2.

DESPACHO,

Plaza del Corpus, 10.